

## Erasmus Plus Bericht von Constantin König Novak

Bevor ich in Irland ankam, hatte ich nur vage Vorstellungen davon, was mich in diesem Land erwarten würde. Vor meinem Austauschjahr war ich noch nie in Irland gewesen und kannte keinen einzigen Iren. Daher war ich nervös, als ich in Carlow ankam und meine Gastfamilie kennenlernte. Sie war sehr nett und freundlicher, als ich es erwartet hatte. Zusammen unternahmen wir einige Ausflüge, darunter auch der Besuch eines lokalen gälischen Fußballspiels. Des Weiteren erkundeten wir Kilkenny und Dublin, um dort Sehenswürdigkeiten zu entdecken.

Während meines Aufenthalts in Carlow besuchte ich das Tyndall College. Mit meinen neuen Freunden aus der Schule unternahm ich Ausflüge nach Galway, Waterford, Kilkenny und Dublin. Besonders interessant war der Schulausflug nach Dublin, bei dem wir die National Gallery und eine Ausstellung von Andy Warhol besuchten. Während meiner Zeit in Irland konnte ich meine Englischkenntnisse erheblich verbessern. Mit der Zeit fühlte ich mich deutlich selbstbewusster beim Sprechen mit irischen Menschen, die ich zuvor nicht gekannt hatte.

Meine gesamte Erfahrung in Irland war überwiegend positiv, und im Rückblick bin ich sehr glücklich, dieses Auslandssemester gemacht zu haben.